

14 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Élu à l'Académie française

L'écrivain Andreï Makine sera reçu sous la Coupole en décembre

"Je serai reçu à l'Académie française le 15 décembre", a confié le romancier au cours d'un entretien avec l'AFP. Il sera accueilli par le romancier Dominique Fernandez qui, comme Andreï Makine, a été récompensé par le prix Goncourt.

Né en 1957 à Krasnoïarsk, en Sibérie, Andreï Makine est arrivé en France, sans papiers, à l'âge de 30 ans. Pour faire éditer ses deux premiers romans, "naturellement" écrits en français, "La fille d'un héros de l'Union soviétique" (1990) et "Confession d'un porte-drapeau déchu" (1992), il fait croire qu'ils avaient été traduits du russe en inventant un traducteur imaginaire.

Bien que francophone et francophile, sa première demande pour obtenir la nationalité française, en 1991, lui est refusée. Il l'obtient finalement en 1996, un an après "Le testament français", un roman d'amour à la langue et à la littérature française, qui exceptionnellement obtiendra à la fois le prix Goncourt, le Goncourt des lycéens et le prix Médicis.

• Nouveau Roman

Michel Butor est décédé

Écrivain prolifique, grande figure du Nouveau Roman aux côtés d'Alain Robbe-Grillet, Claude Simon et Nathalie Sarraute, l'écrivain français Michel Butor est mort mercredi à l'âge de 89 ans, a annoncé sa famille au journal Le Monde. Le décès du prix Renaudot 1957 pour "La Modification" a été confirmé auprès de l'AFP par la maison d'édition Gallimard. L'écrivain s'est éteint à l'hôpital de Contamine-sur-Arve, près de la frontière suisse, selon Le Monde. Auteur prolifique, il avait fait éclater les structures narratives du roman avec "La Modification".

Rassemblés par AJT

Conférence-débat Identité et citoyenneté

R.H.A

Libreville/Gabon

Autour de ces deux notions ramenées à la réalité sociopolitique gabonaise, des universitaires réunis au sein du Mouvement des patriotes gabonais (MPG) ont entretenu l'assistance, mercredi, à la chambre de commerce de Libreville.

RÉUNIS mercredi dernier à la chambre de commerce du Gabon, au sein du Mouvement des patriotes gabonais (MPG), des universitaires gabonais se sont penchés sur la question identitaire autour du thème "Gabonité sans hiérarchie : identité et citoyenneté". Le président dudit mouvement, le Pr Frédéric Mambenga Ylagou, et les professeurs Fidèle Nzé Nguéma, Patrick Mouguiama Daouda, ont, tour à tour, essayé de montrer à l'assistance les dangers de la prolifération du discours xénophobe sur la santé d'une nation comme la nôtre.

A l'entame des échanges, le Pr Fidèle Nzé Nguéma a édifié l'assistance sur le thème de "Nation et citoyenneté en Afrique noire au XXI siècle : mythe et réalité". Pour mieux se faire comprendre, l'ancien recteur de l'Université Omar-Bongo a eu recours à cinq thèses pour mieux expliquer les notions de nation, intégration et citoyenneté. D'après lui, il n'y a pas de nation sans culture. Seul un État démocratique peut favoriser non seulement la promotion de la culture, mais encore le rôle primordial de la langue qui porte sur la culture.

Il a ajouté qu'il n'y a pas de citoyenneté sans équité, car « penser l'État dans la mise en place de cette équité, c'est remettre en cause l'emprise du néolibéralisme qui fragilise les États et nie les droits économiques, sociaux et culturels des populations ». Dans le même ordre d'idées, le Pr Nzé Nguéma a ajouté qu'il n'y a pas de citoyenneté sans participation de la nation.

En d'autres termes, l'État doit favoriser la consolidation des pouvoirs religieux, politique ou économique, des vœux (populaires) et des savoirs (culturels et scientifiques). Les deux dernières thèses, quant à elles, rappelaient qu'il n'y a pas de citoyenneté sans respect de la différence, et il n'y a pas de nation viable sans démocratie véritable.

Le deuxième intervenant, le Pr Frédéric Mambenga Ylagou, a édifié l'assistance sur "la République comme facteur d'intégration des étrangers à la citoyenneté". Plusieurs points ont été mis en évidence pour montrer la prolifération d'un discours empreint de xénophobie chez les leaders politiques. Ce qui, d'après le chercheur, pourrait causer une fracture identitaire au Gabon.

« La question n'est pas administrative, car nombreux sont des étrangers qui ont pu acquérir la nationalité gabonaise.

Elle se trouve dans de nombreuses discriminations dont ils sont les victimes. Elle est dans le délit de patronyme, la stigmatisation de l'Islam, religion décrite comme envahissante. Elle est dans des propos quotidiens stigmatisant les Gabonais d'origine étrangère ayant franchi les obstacles de l'exclusion insidieuse. Nous rappelons aux autorités la nécessité de ne pas tomber dans des excès populistes parce qu'il y a conquête du pouvoir », explique-t-il.

Dernier intervenant, le Pr Patrick Mouguiama Daouda a, comme ses pairs, fustigé cette montée de la xénophobie en rappelant que le peuplement du Gabon s'enracine dans la diversité linguistique culturelle,

biologique depuis 100.000 ans avec l'arrivée de vagues successives de populations. Notamment des cueilleurs, pêcheurs, agriculteurs, de populations ouest-africaines, haoussa et bien d'autres.

« Il n'y a donc aucune raison de prôner une vision du Gabon qui serait monolithique avec des Gabonais d'origine essentiellement bantou, et les autres qui le seraient moins que d'autres parce que justement l'histoire du peuplement du Gabon montre que la diversité s'enracine dans l'histoire de notre pays », a indiqué le linguiste. Non sans relever que nous venons tous de quelque part, contrairement à ce que beaucoup pensent.



AGENCE GABONAISE D'ÉTUDES ET D'OBSERVATIONS SPATIALES

Appel à manifestation d'intérêt

Dans le cadre du renforcement de ses capacités opérationnelles, l'Agence Gabonaise d'Études et d'Observations Spatiales (AGEOS), située dans la Zone Economique Spéciale de Nkok, recrute 2 techniciens et 1 ingénieur.

Date limite de dépôt : Vendredi 02 septembre 2016

Lieu de dépôt : Agence Gabonaise d'Études et d'Observations Spatiales, sise au 1er étage de l'Immeuble les Arcades, entrée de l'Ambassade de l'Afrique du Sud.

Contacts utiles :

Tél : 03-00-77-76 / 01-74-17-16

Email : ageosinfos@ageos.ga

POSTE : TECHNICIEN INTERFACE EXTERNE ANTENNE

Technicien Supérieur Informatique & bases de données. Il sera notamment chargé du suivi des commandes des produits clients et de leur visibilité sur le GEOportail.

Niveau d'étude requis : Bac + 2 et plus

Expérience : 2 à 5 ans minimum

Description générale :

- Il sera en charge de la bonne exécution de toutes les opérations liées au flux de données post-acquisition, de la mise en production des produits, en passant par l'archivage et la mise à jour du catalogue, ainsi que la mise à disposition des produits sur le serveur FTP pour la livraison finale.
- Il sera également en charge de l'interface avec les utilisateurs finaux pour le lancement en production.
- Il sera formé à l'utilisation des logiciels de programmation des satellites.
- Il sera l'interface avec les opérateurs satellites (programmation, suivi des programmations, validation des plans de programmations).
- Il assurera le suivi de la programmation des satellites reçus par l'AGEOS jusqu'à la transmission des informations de programmation pour l'antenne.

POSTE : TECHNICIEN QUALITE IMAGE

Technicien supérieur en charge de la qualité du signal et de la qualité des produits. Il dispose d'une spécialité en traitement du signal.

Niveau d'étude requis : Bac + 2 et plus

Expérience : 2 à 5 ans minimum

Description générale :

- Il sera chargé de surveiller et de régler les paramètres influant sur la qualité du signal ;
- Il sera chargé de surveiller et de régler les paramètres influant sur la qualité des produits ;
- Il sera en charge de la bonne qualité du signal et des produits ;
- Il sera susceptible d'aider l'Administrateur Antenne dans la supervision de l'ensemble de la chaîne réception.

POSTE : INGENIEUR RADIO FREQUENCE

Chargé de la supervision de l'ensemble de la chaîne réception, archivage, catalogue, traitement et mise à disposition des données.

Niveau d'étude requis : Diplômé(e) d'une école d'ingénieurs ou BAC+5 universitaire.

Expérience : 5 à 10 ans minimum

Description générale :

- Il sera chargé de surveiller et de régler les paramètres influant sur la qualité du signal ;
- Il sera chargé de surveiller et de régler les paramètres influant sur la qualité des produits ;
- Il sera en charge de la bonne qualité du signal et des produits ;
- Il sera susceptible d'aider l'Administrateur Antenne dans la supervision de l'ensemble de la chaîne réception ;
- Il sera en charge de la bonne exécution de toutes les opérations liées au flux de données post-acquisition, de la mise en production des produits, en passant par l'archivage et la mise à jour du catalogue, ainsi que la mise à disposition des produits sur le serveur FTP pour la livraison finale ;
- Il sera également en charge de l'interface avec les utilisateurs finaux pour le lancement en production.